

« Lettre ouverte à Monsieur le Préfet, aux députés, Sénateurs et Maires de Vendée »

La Roche sur Yon,
Le 3 décembre 2020

Madame, Monsieur,

Je vous fais part de ma surprise voire de mon indignation suite à l'article paru ce jour dans le journal Ouest France !

<https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/la-roche-sur-yon-85000/la-roche-sur-yon-pourquoi-le-restaurant-inter-administratif-reste-ouvert-7069083>

Les fonctionnaires peuvent déjeuner dans un restaurant dédié, au chaud et au sec, alors que nos salariés mangent dans les camions à 2 ou 3 dans les conditions climatiques que l'on connaît et dans l'impossibilité de respecter les gestes barrières correctement et efficacement...

Un restaurant au cœur de la cité Travot, siège de la DIRECCTE, celle-là même qui viendra nous contrôler pour vérifier les conditions de travail de nos salariés !!!!!

Cet après-midi, en visioconférence avec la Préfecture dans le cadre des réunions de cellule économique, j'ai dénoncé encore et toujours la problématique des repas (avant d'avoir eu connaissance de cet article). Il m'a été répondu de voir avec le National... Faut-il interroger directement M MACRON ?

On a alors demandé que nous soient ouvertes les salles communales, il nous a également été répondu que ce n'était pas autorisé.

Aujourd'hui il a plu, et demain encore sans parler du froid, et nos équipes vont encore déjeuner dans des conditions à la limite de la dignité humaine, puisqu'apparemment ils seraient plus en sécurité à 3 dans un camion plutôt que dans un restaurant qui applique le protocole COVID.

Rappelons que les entreprises artisanales du bâtiment réalisent près des ¾ de leur activité dans l'entretien, rénovation, sur des chantiers pour lesquels il n'est pas toujours possible d'installer des bases de vie.

Ce soir, je suis partagée entre colère, honte et découragement.

Il faut que le BTP travaille ! OK mais pas dans n'importe quelles conditions ! Même nos chiens sont mieux considérés !

Toujours à cette même réunion, l'ARS, entre autres, a félicité les entreprises pour les efforts réalisés pour lutter contre la COVID. Je prends ces félicitations au mieux pour un élément de langage, au pire pour de l'hypocrisie.

Nous connaissons en ce moment une pénurie de main d'œuvre, et nous faisons le maximum pour accueillir les jeunes. Et bien avec de telles situations et une telle considération de nos salariés, c'est raté.

A une récente remise de diplômes du BTP CFA, je félicitais les jeunes apprenti(e)s, remerciais les familles de nous avoir fait confiance et leur souhaitais la bienvenue dans le Bâtiment.

Ce soir, j'ai honte de mes paroles, honte de leur avoir menti.

Lucie AMÉLINEAU
Présidente de la CAPEB Vendée

CAPEB Vendée - Maison de l'artisanat - 35, rue Sarah Bernhardt
CS 50247 - 85006 La Roche-sur-Yon CEDEX
Tél : 02 51 62 38 74 - Fax : 02 51 05 34 41 - Mail : capeb@capeb-vendee.fr

Syndicat des entreprises artisanales du bâtiment, membre de 